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FECHA: Febrero 24 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Iba a morir quemado” 

 
“Crecen males respiratorios en el estado” 

 “Insisten, sin alerta por casos de H1N1” 

 “Cero secuestros en Hidalgo durante Enero” 

 
“Instan a prevenir contagios” 

 
“En territorio hidalguense ¡Cero secuestros!” 

 
“Por presunto peculado, investiga la PGJEH a dos alcaldes” 

 
“Sin acuerdo contractual” 

 
“Alerta sí, emergencia ¡no!, declara la SSH” 

 
“Chocan Xóchitl y CDH por Periscope” 

 
“Gasolina costará los mismo.- SHCP” 

 “México, con el mejor PIB en tres años; Peña destaca estabilidad” 

 
“Duarte deberá rendir  cuentas reales: Beltrones” 

I N S T I T U C I O N A L 
Cambio 21- IEEH requiere de 50 vehículos para la elección del 5 de junio: En breve, el Instituto Estatal Electoral 
(IEEH), habrá de emitir las convocatorias para solventar necesidades en términos de movilidad a través de su dirección de 

Administración; también se hará lo pertinente con la documentación electoral. Aunque no se tienen plazos establecidos en 

cuanto a la flotilla de unidades motoras a rentar se espera tenerlas en cuanto sea necesario, ya que esto permitirá un 
desempeño más ágil por consejeros de los distritos electorales y municipales, confirmó su consejero presidenta,  Guillermina 

Vázquez Benítez. En cuanto al ten electoral, consideró que se trabaja en cuanto a reuniones que deben tener con el Instituto 
Nacional Electoral (INE) para revisar los documentos electorales a partir de aprobarse lineamientos. Actualmente el órgano 

electoral estatal cuenta con más de 90 vehículos; por sus características de este proceso electivo, se contempla alquilar entre 
45 y 50 automóviles más para facilitar el traslado de la papelería electoral así como el personal.   SIGUEN LOS FOROS. De 

cara a los comicios que serán celebrados en el estado el próximo 5 de junio, los consejeros electorales del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), participaron en el Foro: "Retos y Perspectivas Electorales, Hidalgo 2016" convocado por el 
Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo. En su participación, señalaron las responsabilidades individuales y en 

conjunto que desempeñan en el proceso electoral que se vive, además enfatizaron en el compromiso que representa para 
ellos el conseguir que la ciudadanía se interese y participe el día de la jornada electoral. Además coincidieron en mencionar 

que los retos y perspectivas de esta histórica elección es lograr que los ciudadanos identifiquen la nueva figura del Candidato 

Independiente, el significado del principio de paridad de género, y fortalecer la credibilidad en los hidalguenses de los entes 
políticos que nos representan. (Redacción, página 02) 
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Ruta-Atento IEEH para que partidos cumplan paridad de Género: La consejera presidenta del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, señaló que este organismo busca garantizar la participación de las mujeres en 

los comicios del 5 de junio bajo la paridad de horizontalidad y verticalidad, como lo señala la ley. La funcionaria destacó que 
una vez que se dieron a conocer los criterios para la paridad de género, en las elecciones tanto de presidentes municipales 

como de diputados, el organismo electoral trabaja y se encuentra alerta, para que los partidos políticos cumplen con esta 

ordenanza y se pueda contar con la mitad de candidatos hombres y la mitad mujeres.  La equidad de género dijo, es uno de 
los requisitos que deberán de cumplir los partidos para esta elección, por lo cual una vez que el Instituto estatal electoral dio 

a conocer los lineamientos para atender ese criterio, este órgano trabaja en que se cumpla y que los partidos acaten en todos 
sus lineamientos a la paridad de género. La funcionaria destacó que además de que se busca que las mujeres participen en 

estos comicios en un ámbito de igualdad, también llevan a cabo trabajos de verificación, para que los partidos políticos 

cumplan con la capacitación y orientación que deben otorgar a las mujeres, a través del financiamiento que les entrega el 
Instituto electoral.  Guillermina Vázquez destacó que el 5 por ciento de financiamiento que se entrega para capacitación 

política a las mujeres, debe ser aplicado expresamente en este campo y no como se llegó hacer en algún momento, donde el 
dinero fue aplicado en otro tipo de acciones como la compra de mascadas y enseres, que no cumplían con los señalamientos 

electorales. Destacó que una vez que se recibieron los informes de los partidos políticos, en los que dan a conocer la 
aplicación del 5 por ciento de estos recursos, el órgano electoral lleva a cabo una investigación, para comprobar que este 

dinero se aplicó en trabajo de orientación y capacitación política y si bien los partidos definen las acciones de desarrollo 

compete a los órganos electorales esta garantía. (Redacción, página web) 

Plural- Consejeros del IEEH participarán en el Foro: “Retos y Perspectivas Electorales, Hidalgo 2016”: De cara a 

los comicios que serán celebrados en el estado el próximo 5 de junio, las y los consejeros electorales del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), participaron en el Foro: “Retos y Perspectivas Electorales, Hidalgo 2016” convocado por el 
Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo.  En su participación las y los Consejeros Electorales señalaron las 

responsabilidades individuales y en conjunto que desempeñan en el proceso electoral que se vive, además enfatizaron en el 
compromiso que representa para ellos el conseguir que la ciudadanía se interese y participe el día de la jornada electoral.  

Además coincidieron en mencionar que los retos y perspectivas de esta histórica elección es lograr que los ciudadanos 
identifiquen la nueva figura del Candidato Independiente, el significado del principio de paridad de género, y fortalecer la 

credibilidad en los hidalguenses de los entes políticos que nos representan. Cabe mencionar que este foro se llevo a cabo en 

8 sedes distintas del Consejo Consultivo Ciudadano y también participaron funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE), 
El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TRIEEH), y La Procuraduría de Asuntos Electorales.  (Redacción, página web) 

Reporte Hidalgo- LAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES DEL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL DE HIDALGO 

(IEEH), PARTICIPARON EN EL FORO: “RETOS Y PERSPECTIVAS ELECTORALES, HIDALGO 2016”: De cara a los 
comicios que serán celebrados en el estado el próximo 5 de junio, las y los consejeros electorales del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), participaron en el Foro: “Retos y Perspectivas Electorales, Hidalgo 2016” convocado por el 
Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo. En su participación las y los Consejeros Electorales señalaron las 

responsabilidades individuales y en conjunto que desempeñan en el proceso electoral que se vive, además enfatizaron en el 

compromiso que representa para ellos el conseguir que la ciudadanía se interese y participe el día de la jornada electoral. 
Además coincidieron en mencionar que los retos y perspectivas de esta histórica elección es lograr que los ciudadanos 

identifiquen la nueva figura del Candidato Independiente, el significado del principio de paridad de género, y fortalecer la 
credibilidad en los hidalguenses de los entes políticos que nos representan. Cabe mencionar que este foro se llevo a cabo en 

8 sedes distintas del Consejo Consultivo Ciudadano y también participaron funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE), 
El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TRIEEH), y La Procuraduría de Asuntos Electorales. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Encabeza PRI municipios con mayor listado nominal: Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Ixmiquilpan y Tula, los 

municipios con mayor padrón electoral en el estado, incluidos en el grupo de 39 demarcaciones en las que van en coalición 
los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza para la elección alcaldes, 

serán encabezados por candidatos priístas. Pachuca cuenta con 216 mil 254 ciudadanos con derecho a votar; Tulancingo, 18 

mil 39; Huejutla tiene 85 mil 790; Tula, 81 mil 775 e Ixmiquilpan 69 mil cinco, según el el listado nominal del Instituto 
Nacional Electoral (INE), con corte al 19 de febrero de 2016.Actualmente, el PRI sólo gobierna Pachuca y Tula, ya que en 

Tulancingo e Ixmiquilpan los alcaldes emanaron de Acción Nacional, mientras que en Huejutla el edil José Alfredo San Román 
llegó por Movimiento Ciudadano.En total, el Revolucionario Institucional postulará candidatos en 22 municipios, entre los que 
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también se encuentran Acatlán, Acaxochitlán, Actopan, Apan, Atitalaquia, Chapulhuacán, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, 
Metztitlán, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, San Agustín Metzquititlán, Molango de Escamilla, San Agustín Tlaxiaca, 

San Bartolo Tutotepec, Tlanchinol y Xochiatipan.Nueva Alianza, por su parte, encabezará 12 de los 39 municipios, mientras 
que el PVEM sólo abanderará cinco. La distribución se basó en los resultados obtenidos por las fuerzas políticas en comicios 

previos.0020El instituto político que dirige, a nivel estatal, Eliseo Molina Hernández encabezará la coalición en Agua Blanca de 

Iturbide, El Cardonal, Huautla, Metepec, San Salvador, Singuilucan, Tasquillo, Tenango de Doria, Tetepango, Tlanalapa, 
Tlaxcoapan y Villa de Tezontepec.La forma de designación de los candidatos será a través del voto directo “y secreto” de los 

integrantes de una asamblea electiva a la que convocará el Consejo Estatal.Mientras que el Verde Ecologista postulará 
militantes en Atotonilco el Grande, Atotonilco de Tula, Emiliano Zapata, Tecozautla y Tezontepec de Aldama. De igual forma, 

la elección de aspirantes será a través de una asamblea estatal. REGISTROS...En tres bloques, el PRI recibirá registros de 

quienes aspiran a una candidatura a presidentes municipales para el periodo 2016-2019. El método de selección será una 
convención de delegados, a excepción de Santiago de Anaya, en la que se regirán por el mecanismo de usos y costumbres. 

...El primer bloque, de 16 municipios, se registra el 9 de marzo; el segundo, de 23, el 11 de marzo, mientras que el último, de 
28, el 12 de marzo(Redacción, página 8) 

 
Crónica-Encabezan PVEM y Panal 17 sitios en la coalción con el PRI, (Rosa Gabriela Porter, página 24) 

Milenio-Postulará PRI aspirantes propios en 45 municipios (Alejandro Reyes, página 10) 

Independiente-Modifica PAN convenio de coalición: Con tal de modificar el convenio de coalición con el PRD para la 
elección de presidentes municipales, la comisión permanente del Partido Acción Nacional (PAN) sesionó durante la noche de 

ayer. Entrevistado vía telefónica Alfredo Ortega Appendini, secretario general adjunto albiazul, apuntó que fueron retirados de 

la coalición Tolcayuca y Huehuetla, municipios que en un principio serían encabezados por el sol azteca. “Es porque no hubo 
acuerdo con la dirigencia tanto del PAN o PRD”, dijo y agregó que puede haber modificaciones siempre y cuando no rebasen 

los 50 municipios registrados en el Instituto Estatal Electoral (IEE). Cuestionado por separado, Juan Alejandro Enríquez, 
secretario de elecciones panista, apuntó que hubo ajustes en posiciones de sindicaturas y regidurías, como el caso de 

Amoloya. Informó que para retirar algún municipio de la alianza es necesaria la intención de alguno de los partidos. Además, 
Acción Nacional publicó en estrados electrónicos la autorización de la coalición parcial con el PRD para el proceso electoral en 

el que los habitantes de la entidad elegirán integrantes de los ayuntamientos. (Víctor Valera, página 04) 

Independiente- Descartan “rapiña” en regidurías tras acuerdo PRD-PAN: Ramón Flores Reyes, dirigente del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), descartó “rapiña” durante la repartición de regidurías en el convenio de coalición con 

Acción Nacional (PAN), como lo acusó el diputado del sol azteca Celestino Ábrego Escalante. Apuntó que fueron los 

municipios quienes decidieron las posiciones entre los partidos en las listas de regidores. “Los lugares no los asignamos 
nosotros. Es una aseveración temeraria y alejada de la realidad, de repente somos parte de los órganos pero no participamos 

y generamos otras opiniones”, dijo al tiempo que indicó que el legislador local es integrante de la comisión de candidaturas. 
En cuanto a las declaraciones de Pedro Porras sobre que el PAN condicionó las coaliciones para encabezar Tezontepec de 

Aldama, aseguró que el primer planteamiento hecho a nivel nacional fue respetar los municipios que gobiernan ambos 

partidos. Por tanto, el próximo candidato a presidente municipal de la coalición PAN-PRD por Tezontepec de Aldama será 
panista, luego que el actual gobierno en el municipio emana de Acción Nacional. “Salvo Ixmiquilpan cuyos comités ya 

apuntalaban acuerdo para que el PRD encabece”, declaró. (Víctor Valera, Página 04) 

Independiente-Irresponsable que gobierno no declare alerta: Morena: El dirigente del Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) Abraham Mendoza calificó como irresponsable al gobierno de Hidalgo por no declarar alerta sanitaria por 

los casos de influenza y enfermedades respiratorias ocurridos en días pasados en la entidad. A través de comunicado de 
prensa, el partido afirmó que hasta el momento cerraron tres escuelas privadas: Cedrus, Cervantes y Americana, ante la 

posibilidad de que las enfermedades se expandan. “Al considerar distintos factores, estamos ante una emergencia sanitaria 
similar a la que padecimos en 2009”, indicó. El gobierno “en sus niveles federal y estatal oculta irresponsablemente 

información al respecto hacia la opinión pública, además de no activar la alerta sanitaria y, no toma las medidas necesarias, 

sobre todo preventivas. Por tal motivo, hacemos un llamado a la población en general para cuidarse y afrontar esta 
emergencia sanitaria, al extremar precauciones, como usar tapabocas, gel antibacterial, tomar mucha vitamina C y agua”. 

Morena exhortó al gobierno de Hidalgo para que, “a la brevedad posible, declare la alerta sanitaria correspondiente”. 
(Redacción, página 05) 

 
Plaza Juárez-Irresponsable, no declarar alerta sanitaria por influenza (Redacción, página 05A) 
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Capital Hidalgo-Rechaza PES esperar rupturas en partidos: Natividad Castrejón Valdez, dirigente estatal, aseguró que 
el Partido Encuentro Social (PES) no espera rupturas de otros organismos políticos para elegir a sus candidatos a los 

ayuntamientos. Asimismo, rechazó el arropar a aspirantes que no sean elegidos por sus propios partidos para contender por 
las siglas del PES. Señaló que buscarán a candidatos y candidatas propios, por lo cual anticipó que de manera informal, ya se 

tomó la decisión en consenso en 40 municipios de los actores políticos que encabezarán las planillas. Castrejón Valdez afirmó 

que por el momento están en espera de que el Comité Ejecutivo Nacional emita la convocatoria para actuar en consecuencia, 
la cual, dijo, podría salir en cualquier momento, ya que aseguró que aún están dentro de los marcos legales. El dirigente 

estatal, indicó que por el momento realizan un trabajo interno dentro del partido para presentar cada una de las propuestas a 
la dirigencia nacional, las cuales son dirigidas a través del diputado Alejandro González Murillo. Anticipó que el PES buscará 

tener presencia en por lo menos 70 municipios del estado. En el tema de género, refirió que el partido acatará con voluntad 

la normatividad legal, mismo que calificó la Ley de Paridad de Género como un acto de justicia, "es el logro de miles de 
mujeres del pasado y del presente para tener mayor cantidad de garantías para que puedan ocupar los espacios que les 

corresponden". (Ivet Pasquel, página 07) 

Síntesis -Emite el PRI convocatoria para alcaldías: El Partido Revolucionario Institucional, a través de la Comisión 

estatal de Procesos internos publicó la convocatoria para la selección y postulación de candidatos a presidentes municipales 

por los procedimientos de convención de dele-gados y usos y costumbres. De acuerdo con los integrantes de dicha Comisión, 
encabezada por José Gonzalo Badillo Ortiz, según lo establecido por su instituto político, después de los acuerdos que se 

lograron con los partidos Verde Ecologista de México y Nueva Alianza para 39 municipios, queda abierta la posibilidad de que 
ellos busquen postular candidatos propios para el resto de los municipios. En este caso y luego de que la semana pasada se 

concretara la coalición en la que el Revolucionario Institucional, encabezará en 33 municipios, el Verde Ecologista en cuatro y 

Nueva Alianza en dos, independientemente de eso el PRI tendrá que postular y buscará ganar los 45 municipios restantes con 
sus abanderados. Así también se establece que en este caso entre los ayuntamientos donde estará solo en la contienda para 

presidentes municipales del primer domingo de junio, en 44 municipios la selección y postulación será por el procedimiento de 
convención de delegados y uno por usos y costumbres que es el caso de Santiago de Anaya donde de manera tradicional se 

ha celebrado de esa manera. En esta modalidad se realiza una asamblea previa a la designación del candidato, que es de 
acuerdo a los usos y costumbres que tiene la municipalidad, en ese entorno y asamblea se va a elegir a la persona que habrá 

de ser el candidato. Este procedimiento o mecanismo está avalado y aprobado por el órgano de dirección competente, el cual 

está facultado estatutariamente para ello, entonces se tendrá que esperar para conocer el resolutivo. La convocatoria está 
dirigida a los consejeros políticos nacionales, estatales y municipales, a los actores, organizaciones, miembros, cuadros y 

militantes del Partido Revolucionario Institucional que radiquen en municipios como Pachuca, Tula, Tulancingo, Actopan, 
Ajacuba, entre otros para que participen en el proceso interno para seleccionar y postular a sus correspondientes candidatos 

a presidentes municipales para el periodo constitucional 2016- 2020, que habrán de contender en las elecciones a celebrarse 

el cinco de junio. Entre los municipios también destacan, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala, Molango, Nicolás flores, 
Nopala, Omitlán, Pacula, Pachuca, Pisa Flores, Santiago de Anaya, Santiago Tulantepec, Tepeapulco, Tepehuacán, Tepeji, 

Tepetitlán, Tianguistengo, Tizayuca, Tlanchinol, Tolcayuca, Tulancingo, Yahualica, Zacualtipán, Zapotlán, Zempoala, y 
Zimapán. Para ambos casos de selección y postulación, la convocatoria es abierta para todos los militantes y ciudadanos que 

cumplan con los requisitos, entre ellos los de trabajo y arraigo. Las expectativas del Revolucionario Institucional son las de 

ganar el mayor número de municipios tanto solos, como con la coalición con el Verde y el Panal. (Jaime Arenalde, pagina 
04) 

Síntesis-PT sí dejará la alianza con PRD: Mariano Torres: En breve el Partido del Trabajo se deslindará de la alianza 
con el PRD para la postulación de un candidato común a la gubernatura del estado, informó Mariano Torres L'estrade, quien 

afirmó que aún es integrante de la coordinadora estatal del partido de la estrella. Tras asegurar que es inminente la 

disolución de ese acuerdo, Torres L'estrade manifestó que tanto el Comisionado Nacional Arturo Aparicio Barrios y sus 
colaboradores cercanos, saben que esa es ya una decisión de la dirigencia nacional de su instituto político, además de que 

ello es en respuesta a los planteamientos de los integrantes del Movimiento Independiente Hidalguense, expresión interna del 
PT. "Yo creo que a más tardar la semana que entra, en los momentos en que se defina en el PRD la situación de su 

candidato, en ese momento se dará a conocer que el PT se sale de la coalición y yo puedo asegurar que ya es un hecho que 

tendrá que deslindarse de esa coalición que tampoco es bien vista ya por la Coordinadora Nacional del partido". Torres 
L'estrade, añadió que de la segunda petición que se planteó al comité directivo nacional de su partido, respecto a la 

destitución inmediata de Arturo Aparicio Barrios, como Comisionado Nacional de ese partido en la entidad, también han 
recibido una respuesta favorable, por lo que se ha decidido y se anunciará en breve un cambio en la figura y su representante 
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en el estado. "En ese sentido la dirección nacional en respuesta nos está dando una salida que nos ha parecido buena y que 
es de nombrar a un Comisionado electoral precisamente para este proceso y dejar vacante el de Comisionado Nacional, para 

que entonces sin que sea Arturo Aparicio, solamente opere en la entidad un Comisionado Político Electoral". Al mismo tiempo, 
Mariano Torres reiteró que hasta el momento sus propuestas, incluida 9 la de contar con un candidato propio a las 

gubernatura, han sido bien vistas por la dirigencia nacional del PT, además de manifestar que en caso de que finalmente no 

se cumplieran a más tardar en una semana, se dará la salida de al menos diez mil militantes de ese partido. Finalmente dijo 
que "si Humberto Pacheco dice que no les quitamos el sueño, tiene razón, porque vamos a ser una pesadilla en varias 

situaciones porque estamos trabajando para cambiar al PT en el estado".  Si Humberto Pacheco dice que no les quitamos el 
sueño, tiene razón, porque vamos a ser una pesadilla en varias situaciones" Mariano Torres Comisionado.  (Jaime Arenalde, 

página 04) 

Síntesis- Próximo sábado definirá el PRD a su candidato: El próximo fin de semana el Partido de la Revolución 
Democrática celebrará su octavo consejo estatal, que es también la tercera etapa del proceso para definir quién será su 

candidato a la gubernatura del estado. De acuerdo con la convocatoria emitida el 22 del mes en curso por la mesa directiva 
del VIII Consejo Estatal, y con fundamento en sus estatutos y reglamentos, se convoca a los integrantes a la sesión del 

Consejo estatal electivo a celebrarse el 27 de febrero en el salón Montecarlo, ubicado en la carretera PachucaTulancingo. 

Entre los principales puntos que serán abordados en el encuentro, destacan la propuesta de candidatura única e inicio de la 
votación, en su caso de candidato a gobernador por parte de la Comisión electoral, el escrutinio y cómputo de la elección del 

candidato a gobernador por parte de la Comisión electoral y la declaración de resultados de la elección de candidato a 
gobernador por parte de la Comisión electoral. De igual manera será abordado el tema del dictamen e inicio de la votación, 

en su caso de los candidatos a diputados y diputados locales de mayoría relativa por parte de la Comisión electoral cuatro; el 

escrutinio y cómputo de la elección de los candidatos a diputados locales de mayoría relativa por parte de la Comisión 
electoral. Así también se realizará la declaración de resultados de la elección de los candidatos a diputados locales de mayoría 

relativa por parte de la comisión, así como la votación de los candidatos a diputados locales por representación proporcional 
en términos de lo establecido en el artículo 59 del reglamento General de elecciones internas. Cae mencionar que los trabajos 

del encuentro estarán encabezados por Alfredo Olvera Reyes, como presidente; Juana Hernández Martínez, vicepresidenta, 
así como por Alfonso Navarrete Villa, Hilda Miranda Miranda y Paola López Maturano, en su calidad de secretarios. En el 

evento se espera la presencia de los tres aspirantes a la candidatura del PRD al gobierno del estado: Isidro Pedraza, José 

Guadarrama y Valente Ramírez. El encuentro llama la atención porque en los trabajos de definirá quién será el precandidato a 
gobernador del partido" Integrantes Consejo electivo. (Jaime Arenalde, página 04) 

Sol de Hidalgo-COALICIÓN PAN-PRD pretende conservar  municipios que gobiernan: La coalición Cambiando el 

Rumbo PAN-PRD aplicó nueva estrategia en la integración de la lista de los municipios en los que contenderán con candidato 
común, pues hay coincidencias y diferencias entre las planillas presentadas como alianza Hidalgo nos Une en la elección del 3 

de julio de 2011 y las que presentará el 5 de junio próximo, pues repite su alianza 32 ayuntamientos e incluye 18 nuevos, de 
los cuales 5 ganaron panistas y 5 perredistas sin alianza en los anteriores comicios municipales. Los ayuntamientos donde 

PAN y PRD repiten en Hidalgo nos Une y Cambiando el Rumbo, son los de Acaxochitlán, Actopan, Alfajayucan, Atlapexco, 

Atotonilco de Tula, Atotonilco El Grande, Calnali, Cardonal, El Arenal, Epazoyucan, Huautla, Huehuetla, Ixmiquilpan, Lolotla, 
Metztitlán, Mineral de la reforma, Mixquiahuala y Molango. También panistas y perredistas reintentarán, uniendo esfuerzos, 

en la renovación de los ayuntamientos de Nicolás Flores, Pachuca Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, San Felipe Orizatlán, 
Singuilucan, Tepehuacán de Guerrero, Tianguistengo, Tizayuca, Tlahuiltepa, Tolcayuca, Villa de Tezontepec, Zempoala y 

Zimapán. En tanto, los nuevos municipios que incluyen la coalición PAN-PRD para la próxima jornada electoral del 5 de junio 
son los de Acatlán, Ajacuba, Almoloya, Chapantongo, Chapulhuacán, Eloxochitlán, Juárez Hidalgo, La Misión, San Bartolo 

Tutotepec, Tasquillo, Tenango de Doria, Tetepango y Tezontepec de Aldama. EN 2011, DE 50 SÓLO GANARON 8 La 

efectividad de la coalición fue del 16% en la elección del 3 de julio de 2011, pues de los 50 ayuntamientos en que 
participaron PAN y PRD como Hidalgo nos Une, sólo ganaron en 8 municipios: Pisaflores, Molango de Escamilla, 

Tianguistengo, Ixmiquilpan, Metztitlán, Mineral del Chico, Atotonilco de Tula y Acaxochitlán. De esos ocho casos triunfadores, 
sólo en siete se mantiene la coalición PANPRD: Acaxochitlán, Atotonilco de Tula, Ixmiquilpan, Metztitlán, Molango, Pisaflores y 

Tianguistengo, quedando fuera, a pesar de haberla ganado en 2011 como Hidalgo nos Une, el Ayuntamiento de Omitlán de 

Juárez. ¿DUDAN TRIUNFAR SI VAN SOLOS? Por otra parte, de los 18 municipios que incluyen panista y perredistas en la 
coalición Cambiando el Rumbo, 10 fueron ganados por panistas o penedistas contendiendo solos en la pasada elección de 

ayuntamientos. Resalta el caso de Tulancingo, pues el PAN la ganó con candidato propio y sin alianza en la pasada elección 
del 3 de julio de 2011, y hoy recurre al apoyo de los perredistas en la Ciudad de los Satélites. Otros municipios donde el PAN 
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triunfó solo en 2011 y ahora incluye en la coalición Cambiando el Rumbo para tener el refuerzo de los perredistas, son los de 
Tenango de Doria, Tezontepec de Aldama, Tlanalapa y Tlanchinol. Otros casos similares son los de Almoloya, La Misión, San 

Bartolo Tutotepec, Tasquillo y Yahualica, que el PRD incluyó en esta coalición para obtener el apoyo de los panistas en la 
contienda del próximo 5 de junio, a pesar de que en la elección del 3 de julio de 2011 los ganó con candidatos propios y 

participando solo como partido político. SÍ SE GANARON MUNICIPIOS DE HIDALGO EN 2011  En 2011, el PAN ganó como 

partido 7 municipios; PRD también 7; coalición Hidalgo nos Une, 8; el PRI, 35; coalición Juntos por Hidalgo PRI-PVEM-Panal, 
11; coalición Juntos por Hidalgo PRIPanal (en elección extraordinaria), 1; PT, 5; coalición Poder con Rumbo PT-Convergencia 

(hoy Movimiento Ciudadano), 1; Convergencia, 2; PVEM, 3, y Nueva Alianza, 4.(Redacción, Ojo Politica) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
El sol de Hidalgo- Solicitó aspirante independiente ampliar plazo para entregar respaldo ciudadano:  El aspirante 
a candidato independiente Porfirio Moreno Jiménez solicitó ampliar 25 días el periodo de recolección de apoyo ciudadano ante 

el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), el que se declaró incompetente para atender tal petición y la remitió al 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para que resuelva. El aspirante señaló que esto lo planteó debido a que se le 

solicita el 3% del listado nominal, que representa 57,900 firmas, lo cual consideró injusto porque a un partido político se le 
piden 3% de la votación efectiva, pero de una votación que por lo mucho alcanza alrededor del 50% del listado nominal. 

Apuntó que por lo anterior, para ser más equitativa la competencia con los candidatos de partidos políticos, se le debería 

conceder una ampliación del plazo para entregar esas 57,900 firmas, del cual el último día para entregarlas es el próximo 
sábado, y la propuesta es que se amplíe hasta el 23 de marzo, un día antes del registro de candidatos a la gubernatura. Al 

preguntársele si avanzó en el porcentaje de firmas que hace días comentó, precisó que no llevaba el 50% de las firmas, sino 
que ese porcentaje era de la entrega de los 70 mil formularios que mandó hacer para recabar las firmas, por lo que no podría 

dar un avance en la recolección de las 57,900 que debe inscribir en el IEE. Además, lamentó que la recolección de apoyo 

ciudadano se vea dificultada por la creencia de las personas en que deben recibir apoyos a cambio de su firma, y en otras 
ocasiones negarla por temor a que les quiten los apoyos que les dan instituciones gubernamentales, cuando ambas 

situaciones no pueden ni deben ocurrir. (Redacción, Ojo Política) 
 

Capital Hidalgo-Candidato independiente pide tiempo, (Verónica Ángeles, página 07) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-INSTALARÁN 80% POR CIENTO DE LAS CASILLAS EN ESCUELAS: De acuerdo con José Luis Ashane Bulos, 
vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, cerca de 80 por ciento de las casillas que se instalarán para 

la elección del próximo 5 de junio estarán en escuelas.Es decir, de las 3 mil 600 casillas para el día de la elección 
constitucional, alrededor de 2 mil 880 estarán ubicadas en centros escolares públicos, facilitando las tareas electorales. 

“Estamos tratando de incrementar un poco más los espacios (escolares), pues es un lugar que, primero, no es de ningún 

particular y, en segundo, es un espacio que se presta para la instalación de casillas, pues cuentan con mobiliarios y espacio 
suficiente para realizar las actividades”, dijo Ashane Bulos.En enero pasado, el INE firmó un convenio con la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH) para que faciliten los planteles como centros electorales, con la posibilidad que el 
número pueda incrementar. El otro 20 por ciento, dijo el vocal del INE, serán espacios públicos como parques, plazas, kioscos 

y auditorios, además de domicilios particulares.Estimó que en viviendas instalen 3 por ciento de las casillas electorales; es 
decir, en alrededor de 108 casas acondicionadas pata ello. Principalmente se solicitan en zonas urbanas donde existen pocas 

escuelas. “Hay secciones en las zonas urbanas donde llegan a haber una o dos escuelas. Entonces es ahí donde nos tenemos 

que apoyar para la instalación de casillas de domicilios particulares”, indicó el consejero electoral del INE.(José Antonio 
Alcaraz, página 09) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Independiente- Establecen Segob y Conamm agenda municipalista: Tras la reunión entre la Secretaría de 

Gobernación (Segob) y la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm) fue establecida una agenda municipalista. 
El alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez sostuvo una reunión de trabajo con el secretario de gobernación Miguel Ángel 

Osorio, lo anterior para establecer una agenda de acciones a través de la Conamm. Abordaron temas como Mando Único, 
vinculación con secretarías de Estado y organismos federales, encuentro municipalista con el gobierno federal, foro nacional 

sobre seguridad pública municipal y fortalecimiento institucional de la Conamm, entre otros. Al respecto el presidente 
municipal de Pachuca explicó que la reunión con el secretario obedece al interés del gobierno federal por tener un 
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acercamiento con los municipios, a fin de establecer directrices que coadyuven al fortalecimiento de los gobiernos locales. 
“Tuvimos una reunión con el secretario de gobernación Miguel Osorio Chong, con una agenda municipalista, él ha sido un 

importante impulsor de la Conamm porque ha estado muy al pendiente del crecimiento y fortalecimiento de esta asociación, 
traíamos en la agenda diversos temas, principalmente el Mando Único que ha sido tan comentado y los municipios somos los 

principales participantes de este rubro.” Agregó que consideran establecer mesas de trabajo, donde los representantes 

municipales puedan participar de la mano del Congreso, senadores y con el gobierno federal con la intención de realizar 
aportaciones en beneficio de la ciudadanía. “Estoy convencido de que todos queremos tener un país seguro, en paz, con 

tranquilidad y este tema es prioritario, aparte de lograr una mejor vinculación con organismos federales con quienes tenemos 
relación como autoridades locales, como Conagua, CFE, entre otros, para lograr una comunicación más estrecha que redunde 

en resultados, pero además hemos analizado la posibilidad de obtener un presupuesto destinado para la Conamm y poder 

operar de manera ordenada y correcta.” Más tarde el munícipe sostuvo reunión con Roberto Ramírez de la Parra, director 
general de Conagua, en la que establecieron tener una mayor vinculación con ese organismo público descentralizado, para 

plantear temas relacionados con el abastecimiento de agua, las deudas que tienen algunos municipios con dicha dependencia, 
además de buscar un asesoramiento en la operatividad del vital líquido. El titular de Conagua reconoció el interés del edil de 

Pachuca a través de la Conamm por atender temas relacionados con el servicio del agua. Además dio a conocer que el 
viernes será realizado un seminario que encabezará la Conferencia Nacional, donde capacitarán a las instancias municipales 

para darles a conocer los principios fundamentales en la prestación del servicio de agua potable. (Redacción, página 06) 

 
Capital Hidalgo-Pachuca y SEGOB acuerdan agenda municipal, (Yina Bautista, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Presidencias municipales 

La contienda política hidalguense de este año llega a su etapa final en la fase de los procesos internos de partidos, quienes 
deberán presentar a sus precandidatos para las 84 presidencias municipales en donde se juegan desde posiciones de grupos 

locales hasta estructuras estatales.La “grilla” por las candidaturas de los partidos para los ayuntamientos parece ser la más 
competida de la gran elección a realizarse el 5 de junio, pues serán los 4 años más preciados para muchos políticos y 

ciudadanos independientes que buscan ser por primera ocasión reelectos, como marcan las nuevas disposiciones de la 

reforma política nacional.Es decir, de darse conforme al mandato ciudadano, un edil que llegue en septiembre de este 2016 
podría permanecer en el cargo hasta 2024. Sí, escuchó bien, ocho años de mandato siempre y cuando sea la determinación 

popular aunque en México ya no se sabe cual es cual o cual.Sin embargo, el paquete de echarse encima a todo un pueblo y 
gobernar en estas épocas de crisis política, social y económica, de cambios constantes en la dinámica del pensamiento de 

comunidades y de zonas donde se requiere de mucha paciencia con la gente, es un trabajo que pocos han sabido 

desenvolver en el presente periodo de presidencias municipales, por lo que seguramente serán los menos, también, quienes 
lo hagan por los próximos cuatro años.¿Cuántos alcaldes de los que lleguen serán reelectos?, mi estimación es que no 

muchos. Pero el juego está abierto, el tablero político servido y por ello al seno de partidos y organizaciones se pugna por 
esta candidatura como nunca antes.Vemos casos como Pachuca y Mineral de la Reforma donde hasta se cuentan de 15 a 20 

aspirantes de todos los partidos; en Tulancingo, manifestaron intención de ser candidatos independientes 4 personas, en 

varios municipios dos, más los de los partidos con registro, nos da una buena cantidad de rostros y colores para la boleta del 
5 de junio en donde las y los hidalguenses en el registro electoral decidirán quien va y quien no.Al ser el PRI el partido con 

mayoría de puestos bajo su control, es también el instituto con más competencia para las candidaturas municipales. El PAN y 
PRD, van por 50 de 84 alcaldías con unión de fuerzas políticas; los demás parece que pelearán por un par, no más de 5 quizá. 

La realidad es que la verdadera elección se medirá en municipios, pues ahí reside la base política de los partidos, de ahí 
provienen la mayoría de líderes de organizaciones y sectores y es donde se tiene fuerza o debilidad ante el rival en turno.Pero 

antes, la elección de candidatos. Si desde ahora se realizan determinaciones correctas, se podrá transitar en vías de paz y 

democracia, sobre todo de unidad y trabajo de cara a lo que podría ser un periodo histórico de hasta 8 años al frente de una 
administración municipal.   

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

VIVIR… SIMPLEMENTE VIVIR 

(En 31 días registro de candidato a Gobernador) 
Ayer estuve con un pariente enfermo de neumonía, en estado muy grave, entubado en su atención en la sección de urgencias 

porque la vida se le va por estas enfermedades que azotan al país y que en muchos casos no provocan las medidas de parte 
de quienes los ciudadanos esperan respuestas para enfrentarlas con energía y con liderazgo adecuado, y no con definiciones 

de especialistas que no dicen nada y sólo provocan enojo en la población y retratan una falta adecuada de comunicación. 
Decirlo así es parte de este oficio y deber para los lectores y para quien dirige el barco, siempre en el entendido que decir la 

verdad a todos nos hace bien, porque es el principio de la solución de los problemas, porque ver los problemas como son nos 

permite dimensionar las medidas a tomar para solucionarlos de frente y sobre todo con el apoyo de los ciudadanos, que en 
estos casos son solidarios de manera total, como lo han probado en otros hechos parecidos. Ver al pariente en su cama de 

enfermo, entubado y sedado para poder resistir el tratamiento, a un paso de la tumba, de acuerdo a lo que nos dijo el 
médico, pese a su juventud, mueve a la reflexión sobre lo que realmente vale la pena en este asunto de vivir, porque muchas 

veces, sino es que siempre, le apostamos a lo que parece que no vale mucho la pena, y dejamos de lado lo que es más 

valioso y que cuando la vida se nos va, se presenta como los grandes reclamos. Para empezar, la vida es muy corta, y no lo 
eterna que nos imaginamos, por la manera en que la caminamos, de tal manera que ponemos nuestras miras en asuntos que 

pasado el tiempo, resulta que no valían la pena, como la imagen social, el qué dirán los demás, por la que sacrificamos 
tiempo, dinero y valores como familia, esposa, hijos y amigos que realmente sí valen la pena.Viendo en su cama de 

agonizante, por la neumonía, al familiar, la reflexión me gritó que lo importante, es la familia, la esposa que camina desde el 
principio de nuestra fortaleza particular, porque nos ama por lo que somos y que a lo mejor, por la costumbre, no la vemos 

con el amor que debemos ver y con el valor que le debemos dar, y la alegría de tenerla cerca de nosotros.Haga usted el 

ejercicio de pensar, por un momento, que su esposa falta en la casa porque así lo quiere Dios, y verá qué vacía se siente la 
vida. No es lo mismo, el vacío es total, y la vida pierde sentido sin ella, porque la esposa le da sentido, rumbo, alumbra la 

senda, y no sé usted, pero con su fortaleza es canto de vida. Y luego los hijos.Sin ellos, la existencia como que pierde 
chiste.Verlos crecer, triunfar, fracasar, reír, llorar, enojarse, discutir, rezar, eso es la vida.Saber de su primera novia, de sus 

problemas en el trabajo, de sus iniciativas y sus inconformidades con la vida misma, es lo que nos mueve a seguir caminando 

y a estar vivos.Los que tenemos a nuestros padres todavía, el sentimiento de tener raíz y origen, saber que en las palabras 
del padre ya viejo, está nuestro origen de hombres buenos y de buen camino.Los hermanos, sin duda, los mejores amigos 

que la vida nos dio, y con quienes tejemos sueños y esfuerzos por crecer y ser mejores. El venir caminando desde siempre, la 
vida misma nos amarra a los recuerdos del pueblo, del parque viejo y de la laguna con su isla misteriosa, y de su camino con 

un sabino, de cuentos de misterio y de una iglesia donde los fieles siguen entrando por los siglos de los siglos, mientras la 

imagen de Padre Jesús nos bendice todos los días. Vivir, simplemente vivir, parece que debe ser el reto de todos.Lo demás 
puede esperar, o nunca llegar… lo importante, siempre, será vivir… junto a quienes el destino, Dios puso junto a nosotros, 

para esta aventura que se llama vivir.Lo de más… es lo de menos.Es lo que me motivó mi pariente, mientras la neumonía 
quiere quitarle la vida.   

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
La administración Olvera 

 En la recta final del gobierno que encabeza Francisco Olvera, es posible que aún sucedan movimientos en la estructura del 

gabinete. Los cambios, dependen fundamentalmente de las posibilidades de algunos actores, para ser tomados en cuenta por 
su partido en este proceso electoral. Finanzas, la Secretaría del Despacho y Gobernación, que encabezan Aunard de la Rocha, 

Ricardo Crespo y Salvador Elguero, son las áreas que con mayor frecuencia se mencionan ante la cercanía de la postulación. 
Y es que cualquiera de los tres funcionarios del Gabinete estatal, tiene francas posibilidades de lograr la nominación rumbo a 

la Casa Rule, personajes a los que se suman Mirna Hernández de Planeación y José Luis Lima, ex delegado de la Comisión 
Reguladora de la Tenencia de la Tierra (CORETT). En el partido tricolor, se insiste igualmente en la posibilidad de que Aunard 

de la Rocha logre la primera candidatura a diputado plurinominal, evento que lo colocaría como posible líder del Congreso en 

la legislatura que comenzará actividades en septiembre de este año. Las posibilidades de Aunard de la Rocha como diputado, 
se centran en la tarea más importante asignada a cada legislatura, que consiste en la integración, discusión y consecuente 
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aprobación del presupuesto estatal, lectura que desde Finanzas, de la Rocha comprende casi a la perfección. En términos 
generales, la administración del gobernador Olvera ha transcurrido de manera estable y los enroques o nuevos 

nombramientos, han dependido básicamente de los tiempos establecidos en los cronogramas electorales. Hasta ahora dos 
han sido los secretarios de Gobierno, dos los de Finanzas, dos en el Despacho, dos en Salud y dos más en Planeación y 

Desarrollo Regional. Si acaso, la dependencia que mayor rotación de titulares ha registrado es Desarrollo Social, despacho por 

el que han pasado Víctor Velasco, Geraldina García, Mayka Ortega y recientemente Oralia Vega, que dicho sea de paso, no 
tendrá más tiempo que no sea proceder al cierre de la gestión, pues precisamente, la SEDESO es una instancia “congelada” 

por la veda electoral, y pasando junio, quedarán sólo dos meses para proceder a la entrega-recepción. 
  

(Edmundo Pineda, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Influenza, un mal al que debemos combatir todos 
En menos de una semana han ocurrido ocho decesos de personas afectadas por el terrible mal de la influenza y aunque 

oficialmente las autoridades no han comentado al respecto, entre médicos, enfermeras y personal de los hospitales públicos, 

es un hecho que el problema ha alcanzado dimensiones insospechadas.De ahí que cualquier persona que acude a consulta 
externa o busca atención médica por otro problema es enviada inmediatamente a su casa, para evitar que sufra por contagio 

de la influenza.Obviamente los más vulnerables son los menores de edad y los adultos mayores, aunque personas de 
cualquier edad no están exentas de contraer el mal.No está por demás sugerir a las autoridades del Sector Salud y al 

gobierno mismo que para evitar que este virus afecte a más gente se proporcionen cubrebocas y gel anti bacterial a todas las 

personas que viajan en transporte público, a quienes acuden a los centros comerciales u oficinas públicas y privadas. 
En algunas empresas se han tomado ya medidas semejantes y en el acceso a los negocios hay gel antibacterial pero no se 

obsequian cubrebocas, algo en lo que los mismos propietarios de los negocios podrían también aportar por la salud de todos. 
El Sector Salud ha reconocido ya más de 80 casos de influenza, pero la cifra de muertos no coincide con la que de manera 

extraoficial se reporta en los centros hospitalarios públicos, sólo de Pachuca, quizá con el propósito de no alarmar a la gente. 
Lo cierto es que el virus este año, según los expertos, ha tomado mayor fuerza y es más resistente a los medicamentos que 

se aplican a quienes lo padecen, para poder contrarrestarlo, de ahí que es necesario que la sociedad toda participe y tome 

sus propias medidas preventivas, a fin de evitar más daño. 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
NARCO: VOLTEAR HACIA OTRO LADO 

...de lo que hacemos los mexicanos respecto al narcotráfico: intentar hacer un negocio, pero a la callada. 
Porque no hay mucha diferencia entre lo hecho por la actriz, y lo que hacemos muchos mexicanos de manera cotidiana. Me 

explico: Kate del Castillo buscó en Guzmán Loera la oportunidad de sacar provecho para su causa, ya fuera una película 

producida y dirigida por ella, o ya fuera con recursos para comercializar una marca de tequila de su propiedad. A nadie le 
presumió de ello, por supuesto, y cuando el asunto se puso al descubierto, Del Castillo alegó que nada malo hacía, que eran 

cosas de su profesión. Y sí; eso hacemos muchos. Porque en México se vende una casa a alguien con fama de criminal, y nos 
hacemos de la vista gorda porque paga bien y rápido. O un vendedor de autos finge no saber quién es el personaje que le 

compra autos de lujo en efectivo, o el joyero que fabrica piezas excéntricas; o el veterinario que atiende animales exóticos en 
el jardín de una casa lujosa, y así una y otra vez. Mientras me paguen, dicen los que hacen esos negocios, no me importa 

quién esté del otro lado de la transacción. Yo no soy policía para investigar a quien me ofrece dinero por un servicio, dicen 

otros. Todos queremos la ganancia, a cambio de mirar hacia otro lado. Todos, incluyendo los medios de comunicación, 
caemos en la trampa. Es cierto que todos valoramos nuestra seguridad, pero también obviamos la parte inmoral de nuestras 

acciones. Lástima; estamos mal. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

Que Estudiantes universitarios de diversas instituciones de educación superior pública de Pachuca y la zona metropolitana 

comenzaron una campaña en redes sociales en contra del denominado Grupo Estudiantil de Operación Social A.C., pues 
dicen que se les está obligando a seguir masivamente la cuenta, dar apoyo con retuits y unirse de forma casi forzosa a las 

actividades, todo bajo el auspicio de líderes seccionales de un partido político, por lo que comenzaron a promover el hashtag 
#YoNoSoyGeos. 

 
Que Hablando de la grilla universitaria, a quienes se les ve muy movidos promoviendo el Festival del Viento es a los 

presidentes de comunidades estudiantiles como Daniel Castelán de la Universidad Politécnica de Pachuca, así como a 

los del Consejo Tecnológico Universitario de la Red de Jóvenes por México del PRI Hidalgo, quienes ya tienen en 
sus manos boletos para el evento en donde se presentará Fito Paez y Natalia Lafourcade en Pachuca, y que varios ya 

acusan que emplearán de forma beneficiosa y política, pero a su favor. 
 

Que El subdelegado de la PGR en Hidalgo, Raúl Sicilia, se perfila con amplias posibilidades de convertirse en el candidato 

del PRI a la presidencia municipal de Tepeji del Río. Buenos amarres y garantía de unidad son su carta de presentación, 
aunque dicen que también ha mantenido cercanía con la gente de aquella zona del estado, quienes ya habrían dado su voto 

de confianza para que el funcionario federal tome las riendas de la candidatura por su experiencia en temas jurídicos y de 
seguridad. 

 
Que Prisco Manuel Gutiérrez se apunta para la presidencia municipal de Xochiatipan por el PAN, pues se consolidó 

como el brazo derecho de Xóchitl Gálvez en Hidalgo y aunque muchos lo veían con la actual delegada de Miguel Hidalgo 

en la Ciudad de México, se quedó a trabajar en el comité estatal panista y ahora tiene muchas posibilidades de repetir en la 
tierra que ya gobernó por cierto, en donde además le favorecen los primeros sondeos independientes que ya se dieron a 

conocer. 
 

(Redacción, página 06) 

 

Milenio-Las perlas… 

 
"Mediante estos apoyos la administración estatal ha coadyuvado a la formación y fortalecimiento de grupos de trabajo, 

incluyendo grupos familiares, donde cada integrante cuente con capacidades para mantener su fuente de ingreso” 

Oralia Vega Ortiz 
Titular de Sedeso, sobre apoyos 

 
"“Son movimientos naturales de la ciudadanía y lo percibimos como algo natural. Nosotros somos un partido abierto a 

escuchar a la gente y todos tienen derecho a opinar y a todos hay que escuchar; todos tienen la libertad de expresión porque 

las redes sociales permiten hacerlo” 
Julio César Estrada Corres 

Presidente de PRI.mx en Hidalgo 
 

"Queremos invitar a la ciudadanía a sumarnos como impulsores de la iniciativa tanto en la difusión como en la recolección de 

firmas. Hay que difundirlo en redes sociales y que esto se traduzca en firmas porque no basta con darle like, tenemos que ir a 
lo real” 

Alfredo Alcalá Montaño 
Activista político sobre Ley 3de3 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

que en el distrito electoral local de Tulancingo de Bravo los bonos políticos con que cuenta la doctora Rocío Ruiz de la Barrera 

van al alza. La actual subsecretaria de Educación Media y Superior de la SEPH, según los priístas, es una carta fuerte para la 
candidatura del partido a la diputación local. Los buenos resultados de Ruiz de la Barrera en los cargos en que se ha 

desempeñado la colocan, dicen, con buenas posibilidades para que su partido la postule a ese cargo de elección popular. 
 

que ayer un grupo de militantes del Partido Revolucionario Institucional proveniente del municipio Tlahuiltepa se hizo 
presente en las oficinas del Comité Directivo Estatal, en la capital del estado, para manifestarse contra la posible postulación 

de Humberto Escamilla Ramírez, director de Desarrollo Social municipal, quien es el delfín del presidente municipal Israel 

Martínez. La comisión de inconformes acusa al dos veces presidente municipal y exdiputado local, Israel Martínez, del 
cacicazgo que ejerce desde hace más de 15 años y por el cual pretende seguir manipulando al municipio. 

 
que los que resulten candidatos a presidentes municipales en todos los partidos políticos se registrarán ante el Instituto 

Estatal Electoral del 11 al 16 de abril. Las campañas políticas, de acuerdo con el calendario oficial, iniciarán el día 23 de abril y 

deberán concluir el día primero de junio del presente año. Serán 40 días de proselitismo. Así que mientras los candidatos no 
estén registrados ante la autoridad electoral, que nadie se sienta seguro, porque las dirigencias de los partidos pueden dar 

reversa en los casos que les representen problemas. 
 

que el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, que encabeza Alberto Meléndez, tiene todo listo para 
el desarrollo de las encuestas que se realizarán el próximo fin de semana en los 84 municipios de la entidad. Este instrumento 

de medición coadyuvará en buena parte para conocer el posicionamiento de los precandidatos a alcaldes, y evaluar con eso el 

grado de aceptación entre los priístas de cada municipio para proceder a definir a sus abanderados para la elección municipal 
de junio próximo. 

 
que quien hasta apenas hace unos días se veía como candidato único del PRI por el municipio de Tula era el diputado local 

Ismael Gadoth Tapia Benítez; sin embargo, no contaba con que le saliera otro gallo para meterse en la contienda. Se trata del 

empresario Guillermo Paredes Carbajal, quien ya comenzó a sonar fuerte para ser el próximo candidato del PRI en ese 
municipio. 

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
¡Albricias! Qué bueno que descartan contingencia por influenza porque la SSH anda escasa de vacunas 

 
(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
Influenza, informar es la alternativa 

El repunte de casos de influenza en la entidad, o de enfermedades respiratorias con el perfil del mal citado, ha generado una 

reacción para estos momentos polarizada, entre quienes urgen a declarar un estado de emergencia por lo que se adelantan a 
calificar como una verdadera epidemia, y quienes insisten que la situación puede considerarse “normal”, toda vez que el 

número de casos registrado era el que estaba previsto.No pasa día sin embargo, sin que nos enteremos que alguien a quien 
conocemos por nombre y apellidos, no cifra de estadística, se encuentra hospitalizado con un cuadro grave de neumonía, 

amén de la saturación de consultas médicas en clínicas del IMSS y del ISSSTE por males respiratorios.Difícil resulta olvidar el 
escenario de alarma generalizada que se presentó hace ya algunos años, cuando se catalogó como pandemia la aparición de 

la influenza en tierras mexicanas, y que obligo a cerrar escuelas, prohibir saludos de mano y beso, y prácticamente llamar a 

evitar reuniones con más de 20 personas.Entonces, como ahora, se presumió que el gobierno ocultaba algo, para lo que 
generó una “cortina de humo” con lo que calificaron como una enfermedad ficticia.Ahora el cuestionamiento es al revés. Es 

decir que las autoridades de nueva cuenta ocultan algo al no dar la señal de alerta, por lo que consideran una casi epidemia. 
En ambos casos los responsables de la salud de los hidalguenses pueden incurrir en una grave irresponsabilidad. Me explico: 
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si por pecar de precavidos dan la señal de alarma, con todo y que los datos duros les precisan que no es tal la situación, solo 
generarán un clima de terror entre la ciudadanía y la paralización de casi todas las actividades. La crítica no se hará esperar 

para calificarlos de alarmistas, y el señalamiento de que seguramente algo intentaban ocultar atrás de la “cortina de humo”. 
Si por el contrario pecan de estadísticos y se atienen a las proyecciones que exigen cierta cantidad de contagiadas para hacer 

una declaratoria de emergencia, el efecto puede ser el mismo, y mucho peor si de pronto se registra un repunte en los 

contagios, que poco atenderán las explicaciones matemáticas que se intenten hacer para justificar una actitud tibia. Ante lo 
anterior no hay otro camino que escuchar la opinión y explicación de quienes consideramos expertos en materia de 

epidemiología, que seguramente habrán adquirido un conocimiento más claro del asunto en la pasada contingencia, y por lo 
tanto pueden orientar en términos reales a los ciudadano.Expertos que pueden ser del ámbito oficial, pero también de 

instituciones privadas y de la sociedad civil. Pero expertos en la materia, no epidemiólogos hechizos, o de quienes obtienen 

conclusiones muy particulares a partir de deducciones del mismo corte.Y en todo este escenario por supuesto que debe ser 
escuchada la sociedad, a través de quienes han adquirido la capacidad de ser su voz pública, y que de frente a cualquier 

contingencia dan la cara.El asunto dará para más por supuesto. Para estos momentos las redes sociales se saturan de 
personajes anónimos que dan por sentado que se trata de toda una confabulación del gobierno para ocultar la verdad de “la 

tragedia”, con tal de proteger sus intereses electorales.El cierre de escuelas privadas por decisión de sus directivos, es un mal 
mensaje que no pocos asumen como reacción en automático, “porque al ser instituciones donde van puros hijos de ricos, 

seguramente tienen información privilegiada”. Bajo ninguna circunstancia puede dejarse ni la más mínima sospecha de que lo 

anterior pudiera ser real, porque en un escenario de emergencia, sería tanto como haber dado un salvoconducto para la salud 
a unos cuantos. No creo, sinceramente, que esta posibilidad pudiera plantearse en ninguna circunstancia.Urge pues una 

intensa campaña de información, clara, objetiva, detallada, de lo que hoy vive el estado con el tema de la influenza. A nadie 
en su sano juicio, puede caberle en la cabeza que alguien ganaría algo si se dedica a ocultar una realidad que, tarde o 

temprano, saldría a la luz pública. Ni espanto ni alarmas. Simplemente información. 

 
  (Javier E. Peralta, página 3A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Según las estimaciones del propio gobierno estatal todavía no es necesaria la suspensión de clases ni de las actividades en las 

dependencias como consecuencia del aumento en casos de influenza. Sin embargo, ya se prepara una sesión especial del 
comité de salud para determinar las acciones a seguir en la entidad para evitar más contagios. Por fortuna los órganos 

encargados del tema permanecen al tanto de cada situación para actuar en consecuencia y evitar mayores riesgos. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Geraldina García -Como titular de la Secretaría de Salud estatal, García Gordillo tiene sobre sus hombros una 

enorme responsabilidad porque la tarea no es menor. En ese sentido, la exalcaldesa de Pachuca demuestra que perfiles como 
el de ella están “al pie del cañón” y en esta ocasión debe mantener cuidado para que cada una de las áreas de ésta estén al 

100 por ciento para evitar malos entendidos 
 

Abajo-Oralia Vega-La licenciada en Derecho, oriunda de Tulancingo, sabe muy bien ubicarse y es que de un cargo a otro, 
ya sea como representante popular, administración estatal o bien como académica, sabe siempre sacar tajada, lo cual implica 

mantenerse cobrando del erario y aprovechar la situación al máximo. Ahora desde la Sedeso está por verse cuánto dura y si 

es que demuestra resultados… porque una lumbrera no es. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

MAL 

Resulta que el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo de Hidalgo (SUTSPEH), Víctor 
Licona, se contradice por la ambición que lo caracteriza. El líder anunció que lanzaría la convocatoria para renovar ese 

sindicato al pasar la elección del 5 de junio y así la nueva dirigencia de los burócratas hidalguenses entraría a la par de la 
próxima administración. Al menos así estaba acordado. Pero ahora Licona quiere sacar raja política de la elección y “muy 

debajo del agua” azuza a los empleados estatales para levantarse y generar “ruido” en plena antesala del proceso electoral 
para obtener beneficios con un amague o chantaje. 

  

MOLESTIA 
 Priistas de Agua Blanca encabezados por Joel Huazo, rechazaron la decisión de su partido para entregar al Panal la 

candidatura conjunta, así que ayer anunciaron su separación de ese instituto político. En Singuilucan, exalcaldes encabezados 
por Vicente López advirtieron al PRI que no aceptarán más imposiciones ni que Nueva Alianza encabece la candidatura 

conjunta al ayuntamiento. Casos similares hay con priistas de San Felipe Orizatlán y San Salvador, así que las negociaciones 

en las entrañas del tricolor están al rojo vivo. 
  

PVEM 
Mientras se alcanzan acuerdos para definir candidatos a alcaldes entre el PRI, el Panal y el Partido Verde, el dirigente de este 

último organismo, Avelino Tovar, se consolida como una alternativa para encabezar una candidatura al Congreso local. Entre 
los principales activos del novel dirigente están el impulso al crecimiento del mismo en todo el estado, incluso cuando muchos 

condenaban al Verde a desaparecer tras la división que sufrió y también se le reconoce a Tovar su capacidad para construir 

alianzas con todas las fuerzas políticas en la entidad. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Chocan Xóchitl y CDH por Periscope-La utilización de la herramienta de Periscope para denunciar y 
evidenciar a ciudadanos que cometen alguna falta por parte de funcionarios de la delegación Miguel Hidalgo abrió un fuerte 

debate sobre la supuesta violación a los derechos humanos.Ayer la Comisión de Derechos Humanos de la capital del país 
solicitó a los funcionarios de la demarcación cancelar la publicidad de la imagen y datos personales de las personas 

agraviadas, con la finalidad de evitar que sean víctimas de violencia en las redes sociales, argumentando que dichos actos son 
presuntamente violatorios de los derechos humanos a la seguridad jurídica, a la honra y la protección de la imagen.En 

entrevista con EL UNIVERSAL, la presidenta del organismo, Perla Gómez, precisó que la alerta que emitieron no pretende 

obstaculizar la labor de los funcionarios para aplicar la ley y mantener el orden, sino evitar un posible abuso de autoridad, 
toda vez que el uso de este tipo de tecnologías no está regulado ante la ley.( Misael Zavala, Karina Álvarez y David 

Fuentes,  primera plana) 

La Jornada-El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manlio Fabio Beltrones Rivera, afirmó que el 
gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa –militante de ese instituto político– deberá rendir cuentas concretas y 

verdaderas a los habitantes de esa entidad. En el PRI nos ocupa mucho cualquier señalamiento que se pueda hacer de buen 
o mal gobierno, y actuamos en consecuencia. En lo bueno, insistimos, y en lo malo, lo sancionamos, subrayó. Beltrones 

sostuvo ayer en esta ciudad una reunión con la clase política tabasqueña en apoyo a Liliana Madrigal, candidata de la alianza 

del tricolor con el Partido Verde Ecologista de México a la alcaldía de Centro (Villahermosa). Manifestó su apoyo a Héctor 
Yunes Landa, precandidato del PRI al gobierno de Veracruz, de quien, señaló, ha hecho un compromiso y el compromiso es 

cero impunidad con el pasado, con el presente y con cualquiera que delinca en el futuro. Si hay algo que sancionar, estoy 
seguro de que no le temblará la mano. Subrayó que a Yunes Landa no le temblará la mano en castigar a los responsables del 

desvío de más de 35 mil millones de pesos que, según la Auditoría Superior de la Federación, habrían cometido funcionarios y 

ex funcionarios del gobierno de Veracruz. En entrevista con una radiodifusora local, Manlio Fabio Baltrones confundió el 
nombre de la abanderada priísta al decir que venía a respaldar a Liliana Magaña. De inmediato las redes se inundaron 

con memes en los que se decía que ni el propio dirigente nacional del tricolor conoce a la aspirante a la alcaldía de 
Villahermosa. (Renè Alberto López, primera plana) 
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Excélsior- México, con el mejor PIB en tres años; Peña destaca estabilidad: El Producto Interno Bruto (PIB) de 
México creció 2.5% el año pasado; se trata del mayor avance desde 2012, de acuerdo con información del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi). Datos del instituto dan cuenta de que la economía fue impulsada principalmente por las 
ventas del sector servicios, seguido de la producción agropecuaria y, en menor medida, por la industria. A detalle, las 

actividades del comercio y de los servicios avanzaron 3.7%; las del sector agropecuario, 2.9%, y las industriales aumentaron 

0.2% anual. Al respecto, el presidente Enrique Peña Nieto destacó en Tamaulipas que la economía mexicana crece, pese a la 
volatilidad mundial. “Tenemos estabilidad económica y baja inflación, los índices de inflación más bajos desde que se mide la 

inflación”, agregó. Destaca Peña la estabilidad económica Entrega títulos de propiedad en Tamaulipas;  en el sexenio  el 

crecimiento suma 6%. Ante miles de familias beneficiarias por el programa Seguridad Patrimonial, el presidente Enrique Peña 
Nieto afirmó que pese a la situación de volatilidad financiera mundial México sigue mostrando buenas señales en materia 

económica. Destacó el reporte dado a conocer ayer por el Inegi, en el que informa que la economía mexicana creció 2.5% al 

cierre de 2015, lo cual significa un crecimiento acumulado de 6% en los tres primeros años del sexenio. “Ciertamente (el 
crecimiento es) todavía no en los números o en el nivel que quisiéramos estar, lamentablemente, por el contexto mundial, 

donde hay desaceleración económica; aquí estamos creciendo cuando en gran parte del mundo los países no lo están 
haciendo y muchos otros, incluso, no sólo no crecen, sino que su economía ha decrecido”. Peña Nieto explicó que este 

crecimiento es producto de los cambios estructurales impulsados en los últimos tres años que han permitido disminuir los 

precios en bienes y servicios como telefonía y combustibles, lo que ha propiciado indicadores a la baja, entre ellos la inflación. 
“Tenemos estabilidad económica y baja inflación, los índices de inflación más bajos registrado en la economía de nuestro país  

desde que se mide la inflación”. Acompañado de Egidio Torre Cantú, gobernador de Tamaulipas, y Rosario Robles, titular de 
la Sedesol, el Ejecutivo resaltó que en los tres primeros años de gobierno han llegado 100 mil millones de dólares de inversión 

extranjera. En el Centro de Exposiciones Ganaderas, el Presidente entregó tres mil 85 de las 20 mil escrituras, cancelaciones 
de hipoteca y títulos de propiedad que se entregarán a beneficiarios del programa de Seguridad Patrimonial, cuyo objetivo es 

fomentar la regularización de tierra y dar certeza jurídica a los propietarios. (Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

"Sumisión" del papa y "apoyo" a Moreira 

Con célebres imbéciles en el extranjero (¿qué tal el Inmaduro presidente de Venezuela, o los que quieren serlo en Estados 
Unidos?), México no escapa a la bacteria de la estulticia, pues hay quienes piensan que el papa vino a decir lo que le ordenó 

el gobierno y quienes creen seriamente que los achichincles de Peña Nieto consiguieron la excarcelación de Humberto 
Moreira.Ayunos de información básica, esos ilusos ignoran la profundidad de la frase falsamente atribuida a Cervantes (en El 

Quijote alude a la iglesia, digamos, popular, no a la institución) y que, sin embargo, le viene a la medida al Vaticano: con la 
iglesia hemos dado, Sancho.Suponer que a un papa se le puede dar “instrucciones” es (para no gastar aquí más espacio) 

sencillamente idiota.Y sobre lo de Moreira, que salió de una ingenua nota (sin fuente) de El País, cabe solo recordar que una 

hija del ex rey de los editores del diario madrileño está bajo proceso y quizá la encarcelen ocho años.¿México puede salvar a 
un ex gobernador maniobrando ante la justicia española?Cuentos para bobos, pues. 

 
 (Carlos Marín, página 02) 

 

Milenio-En Privado… 
 

El INE: ofensiva chavista 
 El Instituto Nacional Electoral ha endurecido su persecución en mi contra por haber hecho una serie de comentarios, ninguno 

falso, ninguno inexacto, sobre los spots que de acuerdo con su pauta transmitió durante la cobertura televisiva de la visita del 

papa Francisco a México, a partir del pasado sábado 13 de febrero.Si bien, por una votación dividida no me aplicaron lo que 
llaman medidas cautelares, sí me han citado en términos que violan el concepto más elemental de libertad, derecho a la libre 

expresión, mis derechos humanos y mis garantías constitucionales.Puedo entender la ira que pueden producir en algunos 
protagonismos del INE mis comentarios, pero no puedo aceptar el trato que me da, insisto, atropellando mis garantías 

constitucionales.La persecución del INE la basa en los comentarios que hice durante la transmisión del sábado de la visita del 

papa, en el sentido de que el corte comercial al que íbamos, había sido pautado por el mismo INE, lo cual es cierto; que era 
sobre las campañas para candidatos constituyentes de la Ciudad de México, cierto también; que en los del partido Acción 
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Nacional, se promovía la persona de su presidente, Ricardo Anaya, de nuevo cierto, y habían sido programados en la 
transmisiones del viaje papal a México, otra verdad del tamaño de una catedral, para estar en el tono.Y así lo vieron por 

mayoría de votos los integrantes de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, quienes concluyeron que “no existe base 
para destinar que las expresiones y comentarios analizados transgredan el marco normativo y no se vulnera el modelo de 

comunicación política previsto en el artículo 41 constitucional” y que lo dicho en la referida transmisión “se hizo en ejercicio 

de libertades que el Estado mexicano debe respetar”, agrega que esas expresiones “están amparadas bajo la libertad de 
expresión. Considerar lo contrario, podría ser nugatorio de derechos fundamentales sin que exista base razonable o motivos 

suficientes para ello, lo cual conduciría a la adopción de una medida desproporcionada en perjuicio de los denunciados”, que 
además de este reportero son Javier Alatorre, Carolina Rocha y Jorge Zarza.No obstante lo anterior, fui emplazado a una 

audiencia de “pruebas y alegatos”, lo que es una clara violación, reitero, de mis derechos fundamentales, pues me convoca el 

mismo fiscal que me acusa de una falta inexistente, de acuerdo con la Comisión de Quejas y Denuncias del mismo instituto, 
dejándome en la indefensión al comparecer ante el fiscal que acusa y no ante un tribunal.Ese es su concepto de libertad y 

democracia.Por supuesto que acudiré a todas las instancias garantes de los derechos humanos de México y del extranjero 
para defender mi derecho a la libertad de expresión e impedir esta violación de las garantías fundamentales, porque no he 

violado ninguna ley. 
 

 (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que hay inconsistencias en el otorgamiento de los permisos revocables de gobiernos perredistas de la Ciudad de México en 

torno a los inmuebles que conforman las instalaciones del periódico Reforma en avenida Universidad. 
Desde su nacimiento, ese diario ha gozado de privilegios en sus contratos de arrendamiento y tiene el beneficio de explotarlos 

económicamente para el uso de terceros. 
 

Que la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, encabezada por César Camacho, discute si llama al nuevo director de 
Pemex, José Antonio González Anaya, para que la próxima semana comparezca, en una misma sesión, con el 

subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela. 

Los detalles se afinarán el próximo viernes, en la reunión de la Junta de Coordinación Política, donde los panistas, 
encabezados por Marko Cortés, buscarán sumar al gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. 

 
Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, se puso la chamarra verde del gobierno de 

Chiapas durante la firma del convenio para llevar a ese estado el programa El Médico en tu Casa, tras participar en una 

pequeña carrera en Tuxtla Gutiérrez junto al gobernador Manuel Velasco. 
Pero para no dejarse confundir por los colores, Mancera tuvo además un encuentro con la plana mayor del perredismo 

chiapaneco: 2018 a la vista. 
 

Que en Puebla, anoche, Rafael Moreno Valle lucía una gran sonrisa porque al final el PAN logró armar una alianza para la 

gubernatura junto con dos partidos locales minoritarios (Pacto Social de Integración y Partido Compromiso por Puebla), el PT 
y, sobre todo, con Nueva Alianza, de Luis Castro, del que temían les diera la espalda y se aliara con el PRI. 

 
Que el escritor Jorge García-Robles, colaborador de MILENIO, fue excluido del debate sobre la mariguana organizado por 

la Secretaría de Gobernación, ayer en Ciudad Juárez, Chihuahua, después de que había sido enterado por medios oficiales de 
que sí participaría y hasta le iban a enviar la información de su boleto de avión. 

 

Sin embargo, al acercarse la fecha, los organizadores dejaron de responder los mensajes por correo electrónico y al final el 
autor, que acaba de publicar el libro Antología del vicio: aventuras y desventuras de la mariguana en México, solo recibió un 

texto anónimo en el que se leía que fue excluido porque sus posiciones “chocan con la tónica general”. 
 

(Redacción, página 02) 

 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
    

 

17 de 20 

1177  

 

 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Importar gasolina 
“La verdad es que, lejos de ser insostenible, la interdependencia del mundo a través del comercio es lo que hace la vida 

moderna sustentable”.Matt Ridley.Un empresario que invierta sus recursos para traer al mercado un producto de mejor 

calidad o precio al que ofrece un monopolio será apreciado en casi cualquier lugar del mundo. Pero en México, quien se 
hubiera atrevido a producir o importar gasolina a mejor precio o calidad que Pemex para ofrecerla al público habría sido 

encarcelado como un criminal. Así de perverso es el sistema que la clase política inventó. A partir del próximo 1o. de abril, sin 
embargo, ya no será ilegal importar gasolina o diésel.No falta quien se rasga las vestiduras y dice que somos menos 

nacionalistas por comprar combustible en el exterior. Sin embargo, llevamos décadas haciéndolo, sólo que en un régimen de 

monopolio. Hoy lo podrán hacer más empresas, lo cual hará el proceso más eficiente y menos sujeto a la corrupción. 
Somos vecinos de un país, Estados Unidos, con gran experiencia y eficiencia en la refinación. Los estados de Texas y 

Louisiana están llenos de refinerías con capacidad excedente que pueden procesar combustibles a un precio menor que 
nosotros. Por eso siempre fue una tontería pretender construir una nueva refinería en Tula, Hidalgo, como propuso Felipe 

Calderón, ya que la gasolina sería mucho más cara que la que podemos importar.De momento la posibilidad de importar 

gasolina no tendrá un efecto sobre los precios y los consumidores. México tiene un impuesto demasiado alto para las 
gasolinas y, lo que es más importante, no hay todavía libertad de precios. Esto representa un obstáculo fundamental para 

construir un mercado libre.El precio de la gasolina en México sigue siendo exageradamente alto. Ayer la gasolinera de Pemex 
en 9112 N Broadway en Houston ofrecía gasolina regular a 1.29 dólares por galón (gasbuddy.com). Al tipo de cambio en 

ventanillas bancarias, 18.53, ese precio se traducía a 6.31pesos por litro, menos de la mitad de los 13.16 que Pemex cobra 
por la Magna en la Ciudad de México.El propósito fundamental de la reforma energética es darnos a los mexicanos 

energéticos a precios más competitivos. La libre importación de las gasolinas es un paso indispensable, pero la apertura 

todavía requiere de medidas adicionales.El proceso se está llevando a cabo en un momento en que los precios del petróleo y 
de la gasolina se mantienen muy bajos en el mundo. Esto ha beneficiado a los consumidores de Estados Unidos y de otros 

países, pero no a los mexicanos, que seguimos pagando virtualmente los mismos precios que antes de la caída.Los bajos 
precios han dificultado muchos aspectos de la reforma energética, en particular las licitaciones para nuevos proyectos de 

producción. Han llevado también a recortes enormes en el presupuesto de Pemex. No hay, por otra parte, indicaciones de 

que las condiciones del mercado puedan cambiar en el corto plazo. En el cuarto trimestre de 2015, según la Agencia 
Internacional de Energía (IEA), la demanda mundial de petróleo fue de 94.83 millones de barriles diarios mientras que la 

oferta alcanzó los 97.07 millones. El trimestre pasado se acumularon 2.24 millones de barriles todos los días, o 67.2 millones 
de barriles al mes, en unos inventarios que ya están a reventar. Sólo un recorte de 2 millones diarios o más, o un aumento 

similar en el consumo, puede cambiar las cosas.El mercado de gasolina en México, como el de Estados Unidos, será 
inevitablemente centavero. Los márgenes de utilidad son minúsculos. La importación puede ser más rentable que la 

producción en las ineficientes refinerías nacionales. Pero esto es parte del juego que debe darnos a los mexicanos mejores 

energéticos a menor precio. 
PLAN DE IGUALA 

Hoy festejamos la bandera nacional, pero nos obstinamos en olvidar el Plan de Iguala en que Iturbide y Guerrero acordaron 
la independencia nacional. Fue este acuerdo entre rivales el 24 de febrero de 1821, y no la guerra que lanzó Hidalgo en 1810, 

lo que logró la independencia de México y nos dio la bandera tricolor. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 

Aislamiento y anonimato 

Vine a las Islas Falkland o Malvinas por la curiosidad de conocer la vida en una pequeña comunidad alejada del mundo. A los 
habitantes locales que les he preguntado qué se siente vivir en un lugar tan aislado, todos me contestan que para nada se 

sienten así. Curiosa respuesta tomando en cuenta que el adjetivo “aislado” viene del verbo “aislar” que a su vez deriva del 
sustantivo “isla”. Y he aquí que ellos viven en unas islas en el sur profundo del Océano Atlántico. ¿Por qué no se sienten 

apartados del resto de la humanidad?. Ayuda, desde luego, ser una comunidad rica. El Producto Interno Bruto (PIB) de estas 
islas es de 55 mil dólares por habitante al año, cinco veces más que México. Medido en Paridad por Poder Adquisitivo, las 

Falkland son el décimo país más rico del mundo en PIB per cápita. Esto significa un alto nivel de vida. Prácticamente todos los 

hogares cuentan con los servicios básicos: agua potable, drenaje, electricidad y teléfono. Hay acceso a televisión satelital, 
telefonía celular e internet (aunque lento).Stanley, la capital, tiene 2,121 habitantes. Los 811 falklanders restantes viven 

desperdigados en el resto del territorio consistente en dos grandes islas y 776 pequeñas. El lunes viajamos a una de ellas: 
Carcass Island conocida en español como Isla del Rosario. Es de las más alejadas de Stanley. Su población es de siete 

personas. Se puede llegar en barco o gracias a un eficaz servicio que provee el gobierno local: el Falkland Islands 

Government Air Service.En Stanley hay un pequeño aeropuerto local con cinco avionetas Britten-Norman BN-2 Islander en las 
que caben diez pasajeros incluyendo el piloto. Cuando alguien se quiere trasladar a una región dentro de las islas, 

simplemente se comunica a la oficina y reserva un vuelo. El costo está subsidiado por el gobierno. La gente local paga 50% 
menos que los turistas.Fuera de Stanley, las avionetas aterrizan en pastizales habilitados como pistas. Así llegamos, en menos 

de una hora, a Carcass. Rob es el propietario de la isla. Posee ganado pero su principal negocio es el turismo. Su casa está 
habilitada como pequeño hotel. El resto de la población es la esposa de Rob y cuatro empleados que les ayudan en sus 

faenas cotidianas. La única vivienda en Carcass tiene todos los servicios propios de la vida moderna incluyendo teléfono e 

internet. La electricidad la generan con una planta de diesel y un molino de viento. La comida es fantástica preparada por un 
chef chileno. Sirven vinos de calidad razonable.¿Cómo llegan todos los productos a esta isla cuyo principal atractivo es sus 

colonias de pingüinos y manadas de elefantes marinos?Por barco. Diversas embarcaciones paran ahí, dejan mercancía y 
compran corderos que les vende Rob. El gobierno también ofrece a la población un servicio subsidiado de ferry que conecta a 

las dos principales islas y que transporta coches, pasajeros y carga. También facilita barcos de carga a los que así lo 

requieren.La esposa de Rob enfermó durante la Navidad pasada. En poco tiempo la estaban operando en Santiago de Chile 
gracias a una ambulancia aérea que esta disposición de la comunidad.Cuando los falklanders quieren salir al extranjero, usan 

el vuelo semanal de LAN Chile que los lleva a Punta Arenas o Santiago. Tienen otra opción. Cada semana hay dos vuelos 
militares hacia el Reino Unido. La población local puede viajar en ellos a un precio razonable (también subsidiado). De esta 

forma, en menos de un día de viaje, están del otro lado del mundo, en Europa.A Stanley además arriban docenas de cruceros 

al año. Los turistas se bajan y colman sus pocas calles durante algunas horas.Como puede verse, estos isleños en realidad 
están muy conectados al mundo. No extraña, entonces, que no se sientan aislados.“Yo para nada me siento aislado”, me dijo 

el joven piloto que nos trajo de regreso a Stanley desde Carcass. “¿Tú a cuántas personas conoces en la Ciudad de México? 
Aquí yo conozco a todos. Seguro yo frecuento a más gente que tú allá. Hay mucha convivencia entre nosotros”. Me puso a 

pensar. Creo que tiene razón. Él quizá tiene más conocidos que yo en la gran metrópolis. Por eso, como reza el dicho, 
“pueblo chico, infierno grande”. Estarán más conectados entre ellos, pero a un costo muy alto porque aquí no existe el 

anonimato, algo que yo valoro mucho de vivir en la gran ciudad. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
¿Josefina a la Gran Manzana? 

Con alguna insistencia se menciona en círculos políticos y diplomáticos la llegada de la ex candidata presidencial panista 
Josefina Vázquez Mota al Consulado General de México en Nueva York, en el marco de una fuerte sacudida y rotación en la 

red consular mexicana en Estados Unidos, que busca fortalecer la relación bilateral con Washington. La sorpresa sería una 
mujer que no pertenece al PRI ni al Servicio Exterior de Carrera, le mencionamos en el espacio en línea de esta columna. Sin 

embargo, nos dicen en la Cancillería que el nombre no está en el despacho de Claudia Ruiz Massieu. Quizá puede estar en 

otros espacios, pero no en la oficina de la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores. ¿Será que la relación de doña 
Josefina con las comunidades migrantes mexicanas en Estados Unidos le abrirá ese espacio en la Gran Manzana? 
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La “revelación” de El País 

En el gobierno federal, por cierto, sorprendió la “revelación” de El País sobre el caso Humberto Moreira, aquella de que el ex 
gobernador de Coahuila recibió el apoyo de toda la “maquinaria” diplomática durante su breve encierro en una prisión de 

España. Como ocurre en todos los casos de mexicanos que se encuentran en problemas en el exterior, el área de protección 

consular debe entrar en funcionamiento. Nos dicen que el equipo de la embajadora Roberta Lajous se limitó a dar 
cumplimiento a la Ley del Servicio Exterior Mexicano y la Convención de Viena: funcionarios consulares deben visitar a los 

connacionales en situación de arresto o prisión preventiva y coadyuvar en su defensa ante los tribunales para garantizar el 
debido proceso. Por ejemplo, las representaciones de México en el exterior registraron y atendieron en 2015 más de 24 mil 

casos de mexicanos en reclusión en distintas partes del mundo. 

 
Día D del PRD en Oaxaca 

Hoy es el día D para el PRD en territorio oaxaqueño, después de semanas de tensiones por la designación de la candidatura 
al gobierno estatal. Nos explican que este miércoles se reúne el consejo estatal para elegir entre dos personajes: el senador 

Benjamín Robles y el diputado local José Antonio Estefan. Algunas corrientes del partido avizoran una decisión muy cerrada, 
pero definitiva. Y los panistas, encabezados por el presidente nacional azul Ricardo Anaya, solamente están a la espera de la 

elección amarilla. Cuando se les pregunta quién es el “bueno”, simplemente responden que esa posición le toca al 

perredismo, bajo la batuta de Agustín Basave. ¿Celebrarán con mezcal perredistas y panistas? 
 

Peña viaja a Iguala 
El presidente Enrique Peña Nieto visita hoy la ciudad de Iguala, Guerrero, donde encabezará la ceremonia oficial por el Día de 

la Bandera. Nos dicen que la seguridad desplegada por el Estado Mayor Presidencial para este evento, en el que el 

mandatario abanderará a 300 escoltas “será normal, nada especial”. Sin embargo, habrá mecanismos especiales de vigilancia 
para evitar cualquier sobresalto durante la estancia del mandatario en el estadio “General Ambrosio Figueroa”. Como ocurre 

en cualquier gira estatal, se desplegará personal del Ejército y la Policía Federal. Nos dicen que el acto cívico por el 195 
aniversario del Lábaro Patrio está blindado. 

 
 (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LA DIRIGENCIA panista sinaloense anda haciendo escándalo con la tambora judicial, porque no quiere pagar sus culpas de 

haberse relacionado con “El Chapo”. 

 
Y TODO porque la orden que vino del CEN fue que el comité estatal debía disolverse, tal y como recomendó la comisión 

especial que investigó la postulación como diputada de Lucero Guadalupe Sánchez, la amiga del narcotraficante. 
 

PESE A QUE el resolutivo fue aplaudido y aprobado por la Comisión Permanente albiazul, el todavía líder del PAN en Sinaloa 

impugnó el asunto ante el Tribunal Electoral, quesque para proteger sus derechos políticos. 
 

LA REALIDAD, a decir de los propios panistas, es que Adolfo Rojo Montoya quiere proteger los privilegios de su grupo, del 
cual es pieza clave -y uno de sus principales motores- Jorge Villalobos, aquel truculento operador de Gustavo Madero que lo 

mismo estuvo en el escándalo de los moches legislativos, que en el de la venta de candidaturas y, por supuesto, en el de las 
teiboleras en Puerto Vallarta. 

 

ESE ES el tipo de panistas a los que se tiene que enfrentar Ricardo Anaya. A ver cómo le va. 
 

CUANDO un tío sale a defender a su sobrino, algo anda mal en el vecindario. O al menos así leyeron en Quintana Roo el 
alegato de Miguel Borge en favor de Roberto Borge. 

 

EL EX GOBERNADOR tuvo que salir de su retiro dorado ante el tiradero político que tiene en el estado su sobrino Beto. Lo 
bueno es que, según dicen, hoy podría disminuir la tensión, pues se espera -¡por fin!- el destape del candidato del PRI. 
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SI LLEGANDITO a la Secretaría de Salud, José Narro le tuvo que entrar al zika y a la influenza, en breve, le tendrá que 
entrar a las etiquetas. 

 
Y ES que, si bien Mikel Arriola tuvo aciertos en la Cofepris, no fue uno de ellos el relativo al etiquetado de los productos con 

azúcares y, al parecer, la Organización Panamericana de la Salud no piensa quitar el dedo del renglón. 

 
HASTA AHORA, no se ha nombrado al nuevo titular de la Cofepris pero, sin duda, Narro tendrá opinión y, bueno, ojalá 

quede alguien que etiquete bien las cosas. 
 

A MÁS de uno desconcertó que Teodoro González de León respalde a quienes piden tirar el nuevo edificio de la Facultad de 

Ciencias Políticas que rompe con el paisaje en torno al Espacio Escultórico de la UNAM. 
 

DICEN QUE bajo esa perspectiva, el arquitecto tendría que demoler una de sus propias obras: el Museo Universitario de Arte 
Contemporáneo, que porque tapó la Sala Nezahualcóyotl. 

 
CADA QUIEN tiene sus prioridades… y sus tapados. Pese a su fama de ser muy puntual, ayer Eruviel Ávila tuvo esperando a 

José Antonio Meade ¡una hora! ¿El motivo? Que estaba con Aurelio Nuño. Se vale sacar conclusiones. 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES     POLÍTICOS     Y     ANEXOS 
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